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产品详情

疫情下，香港进修移民还值得去读吗？香港是接轨中外的重要贸易城市，学校教育以英语为主。因此在
印象中，出众的英语能力一向是内地学子羡慕的地方。此外，香港高校在QS世界排名中一直表现抢眼，
拿到港校学历后回内地就业的认可度也比较高。另外，香港高校也通过实际行动表达对内地学生的认可
，因此内地生录取人数比例逐年创新高。

港校研究生，值不值得读？

首先从广义来讲，香港的大部分大学（港大、科大除外）普遍注重本科生教育，特别是将更多精力资源
放在本科生的职业教育上，也就是职场实用主义教育； 

香港各大学的研究生，特别是硕士研究生大部分均是内地学生，也就是说在学校中少了很多多元化的交
流环境。有这样一个说法：想去城大、理大这样排名的香港的大学，只要是内地211本科毕业，GPA过3
基本就够了。当然可靠性有待考证，而且据我所知这两年的申请难度有所上升；与本科生相比，研究生
的生活、心理普遍比较孤独。因为研究生的入学具有很强的个体性，所以在入学后也很难交到知心好友
，加之学业压力较内地偏大，很容易造成不健康的心理问题。

除过这些弊端，还要看你要就读的专业以及你读研的目的。清楚这些再做决定。

二、香港是英制教育，研究生分两种，一种是研究型，另一种是授课型。我就只谈谈研究型硕士，以及
香港的生活吧。

就个人来说，研究型的研究生一般都有studentship，吃穿没问题，但想存下一笔钱还是比较难的。就学科
来说，香港各个学校顶尖的学科还是有的，如港大的环境生物、科大的MBA，城大的EE，港大和中文的
医学，都是在亚洲甚至全世界排得上号的。但是总体实力和美国还是有一定差距，如果是真的想在一个



领域深入下去，美国是不二选择。从前也有学生把香港当跳板，读完硕士就去美国了，现在香港的大学
很多也根据这个情况有所改变，大多数招收博士研究生，希望工作有连续性。

说到生活就不能不提语言，香港本地的语言是粤语，不会说的话也至少要学会听，是很好融入南粤文化
的一个途径。不过不要担心这会成为研究的障碍，大多数在香港读研的同学都是内地人，有的导师会用
结巴的普通话跟你交流，有的会用全英文，我还知道有的直接导师就是说普通话的，然后整个group都在
用普通话沟通。

三、香港的大学一般硬件设施都要比大陆的学校好很多，教授国际化程度也不错，好好利用学校所能提
供的一切。还有香港毕竟更开放一点，抓住机会开阔眼界。

另外，如果想毕业后在香港发展，就要多多接触香港社会，学习广东话，当然如果打算毕业后直接出国
就没这个必要了。

四、最重要还是搞清楚读研的目的。比如我现在读的授课式研究生，偏重职业方面的培训，一年就能拿
到学位，但压力也很大。相比起在国内读研，我当初是看中这几点：

1、节省时间；

2、专业化与国际化；

3、体验不同的社会；

4、开放与自由的氛围；

5、在香港谋职的可能性。

五、看你什么追求，单纯混个硕士毕业很容易，回内地也不一定有好发展。如果只是把香港当跳板，那
来之前就要做好几年后的准备。

不过据我所知也有不少人并不在意就业，只是单纯想通过来香港读研拿IANG签证，然后续签7年拿香港
永居的，所以还是要结合清楚你自身追求的东西是什么。

六、可以提前上网看清各个学校的课程介绍，香港的学校网站大都会有很详细的课程，及相应的课程介
绍。

香港大学的宿舍几乎是很难申请的，除非你是研究型的研究生，出去租房很贵，住房这块要有心理准备
。

关于毕业后就业，我觉得到哪里都一样，最主要是看个人能力，跟学校无关，跟专业无关，学习的过程
感觉最大的收获就是开拓眼界，充实自己吧。
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